
关于成立希望城玫瑰园小区共管小组的倡议

自 4月 21 日小区部分业主发起成立业主大会、业委会的述求和相关早期筹备工作以来，

受到了小区大多数业主的支持。同时，通过网络、物管、社区等渠道，我们也了解到，小区有

另一部分业主因为种种原因不愿意现阶段成立业委会。

反对成立业委会的业主，其述求原因主要有：

（一）担心业委会沦为少数人谋私利的工具；

（二）担心业委会成员没有精力应付小区内的种种矛盾，成立以后撒手不干留下一个烂摊

子；

（三）对业委会候选人不了解，无法做出合理的判断进行投票；

（四）相信物管所述，有业委会后小区维修不能再找开发商，需要动用维修基金的说辞；

（五）担心业委会成立是为了更换物管，导致小区物业水平下降；

（六）其它原因。

如果忽视这些述求，可能呼吁成立业委会这件本来旨在建设更美好的小区的事会因为分裂

了小区，引起矛盾，而变成一件坏事，毕竟大家还要做六十多年邻居。

我们是否因为要避免矛盾就永远不需要业委会呢？业委会终有一天还是需要成立的吧，

在此之前，我们能否做点事，让小区变得更美好呢？

根据《德阳市物业管理条例》，业委会职权包括：

（一）执行业主大会的决定和决议，维护业主共同权益；

（二）召集业主大会会议，报告物业管理实施情况，接受业主询问；

（三）代表业主与业主大会选聘的物业服务企业签订物业服务合同，并监督履行；

（四）听取业主、物业使用人的意见和建议，监督和协助物业服务企业履行物业服务合同；

（五）监督管理规约的实施；

（六）调解业主之间因物业使用、维护和管理产生的纠纷；

（七）配合街道办事处（乡镇人民政府）、居（村）民委员会、公安机关等做好物业区域

内的社会治安、社区建设和公益宣传等工作；

（八）督促业主按照规定交纳物业服务费用；

（九）法律、法规规定和业主大会赋予的其他职责。

我们可以看到，职权第（四）、（五）、（六）、（七）、（八）条类似工作，以及组织小区各种

福利活动等，即使没有法定程序授权，作为一个普通业主，只要有一颗公益心，在物管和全体

业主的配合下也是可以参与的。而这些工作能做好，已然可以让小区变得比现在更美好。

并且，即使是合法当选的业委会成员，合法地位并不一定能够服众，诚恳为大家服务、

解决问题的态度和能力才可以。

小区业主希望成立业委会的初衷，是为了在小区业主的参与下，共同把小区管理的更好。

同时物管方也表示，如果有业委会，许多物业不方便管理的问题可以由业委会出面解决，能减

轻他们很多负担。



4 月 25 日晚，热心筹备的部分业主代表经过见面交流以后，达成共识。本着让业主协助

参与小区管理，促进邻里和谐互助，同时避免小区内部矛盾，以合理的方式推进业委会在适当

的时间成立的原则，我们呼吁在物管的全力支持下，业主自发成立一个没有法定地位的公益性

质的共管小组。

这个共管小组本质上是一个公益互助小组，成员由各栋热心公益的业主代表、法律、财务

等专业人士，以及热心组织活动等方面的热心业主组成。每栋代表至少一人，且无上限。

共管小组主要从事以下方面的公益活动：

（一）各栋代表负责团结本栋业主，向业主转达例如停水停电、活动信息、物管相关公开

信息、业主应该遵守的各种文明公约，并在精力允许的条件下尽力让大家彼此体谅，邻里和谐

相处；

（二）热心业主可以利用自身人脉、能力，组织小区的各种公益活动，例如针对小朋友、

业主的各种免费外语、乐器、艺术分享和体验培训，组织大家一起露营、钓鱼、旅行、运动或

是电子竞技比赛；

（三）财务等专业人士可以在物管的配合下，代小区业主了解监督涉及小区业主利益的各

种账目，并向全体业主公开，避免无意义的质疑和谣言，增进物管和业主之间的互信；

（四）法律等专业人士可以利用自身专业知识，为小区业主在各种方面的维权出谋划策，

或组织有共同利益的业主集体依法维权；

（五）其它公益内容。

即使合法当选的业委会，实际上也是在做公益，而就算没有合法授权也愿意为大家服务，

并且做得很好的业主，肯定能胜任业委会成员的岗位。

对未来要参加业委会成员竞选的业主来说，通过共管小组这一“实习”，也便于了解自身

是否有精力和能力参选，同时也能通过展现自己的能力和态度，在业委会不得不成立的时候，

用“硬货”来为自己拉票。

同时，原本计划开展的征集签名筹备业委会的活动也并不会停止，如果你支持成立业委会，

也可以联系各楼栋小助手（群主）签名，在以后不得不成立业委会的时候，您的签名支持会发

挥重要的作用。


